
EVITA, EDUARDO GALEANO 
Es una flaquita del montón, paliducha, desteñida, ni fea, ni linda, que 
usa ropa de segunda mano y repite sin chistar las rutinas de la pobreza. 
Como todas vive prendida a los novelones de la radio, los domingos va 
al cine y sueña con ser Norma Shearer y todas las tardes, en la estación 
del pueblo, mira pasar el tren hacia Buenos Aires. Pero Eva Duarte está 
harta. Tiene quince años y está harta: trepa al tren y se va. Esta 
chiquilina no tiene nada. No tiene padre ni dinero. Hija de una madre 
soltera, no es dueña de ninguna cosa. Y ahora es una nadie entre los 
miles de nadie que los trenes vuelcan cada día sobre Buenos Aires, 
multitud de provincianos de pelo chuzo y piel morena, obreros y 
sirvientas que entran en la boca de la ciudad y son por ella devorados: 
durante la semana Buenos Aires los mastica y los domingos escupe los 
pedazos. A los pies de la gran mole arrogante, altas cumbres de 
cemento, Evita se paraliza. El pánico no la deja hacer otra cosa que 
estrujarse las manos, que están rojas de frío, y llorar. Después se traga 
las lágrimas, aprieta los dientes, agarra fuerta la valija de cartón y se 
hunde en la ciudad. 



 
ORACIONES ATRIBUTIVAS 

 

Se llama atributiva o cualitativa cuando en la oración el 
predicado es una cualidad del sujeto  

 
la casa es alta (adjetivo) 

Pedro es médico (sustantivo) 
Pedro es así (adv. adjetivado) 
Pedro es aquél (pronombre) 



 
ORACIONES ATRIBUTIVAS 

 
ser y estar  

  
los verbos que se emplean en estas oraciones se llaman 

copulativos porque su misión en ellas se reduce a 
servir de nexo entre el sujeto y el predicado sin que 

añadan nada al significado de la oración. 



 
Diferencias entre los copulativos SER y ESTAR 
 

¨  ser atribuye CUALIDADES 
El agua es trasparente 

El coche es rojo 
Eva es joven, Eva es pobre 

 
¨  estar  atribuye ESTADOS 

Eva está harta 
Eva está cansada 

 



Diferencias entre SER y ESTAR 

¨  Ser 
 

podemos enunciar una cualidad en sí misma y atribuirla al sujeto  
 

el jarro es blanco : la cualidad nos interesa en su duración o 
permanencia 

la nieve es fría, el agua es transparente 
 



Diferencias entre SER y ESTAR 

¨  Estar 
podemos enunciar el estado como el resultado de una acción, 

transformación o cambio:  
el jarro está roto : resultante de una transformación  

 
Usamos estar  cuando pensamos en el resultado de un devenir. 

Para saber si se ha producido la acción o cambio nos valemos 
de la experiencia 



Diferencias entre ser y estar 

SER ESTAR 

Cualidades Estados 

Cualidad enunciada en sí 
misma 

Resultado de una acción 



Uso del verbo ser 

¨  cualidades físicas - forma, color, aspecto - o morales 
 

¿Cómo es...? 
 

La mesa es grande y redonda 
La ciudad es enorme 
Juan es muy bueno 



Uso del verbo ser 

¨  adjetivos de relación o procedencia - nacionalidad, 
religión, partido político, escuela filosófica, clase 
social, orden, especie, género, sentido corporal 

 ¿De dónde es? 
Juana es venezolana  

¿Qué es? 
Es demócrata, es católica 



Uso del verbo ser 

¨  Profesión:  
 

¿Qué es?  
Betina es profesora 

Pedro es doctor 



Uso del verbo ser 

Cuando el atributo es un sustantivo o pronombre o 
determinativo  o sintagma que funciona como sustantivo 

(lo + adj.)  el verbo obligado es SER 
 

soy la amiga de Juan 
 somos turistas 

 la amistad es lo mejor del mundo 
Pedro es aquél 
querer es poder 

 lo principal es tener voluntad 



Uso del verbo ser 

¨  cualidades físicas o morales (definitorias) 
 
¨  nacionalidad, credo político o religioso … 
 
¨  profesión (+SUSTANTIVOS) ¿Cómo es? 

 
¿Qué es? 



Uso del verbo SER 

¨  Adjetivos con sujetos oracionales: es 
necesario, probable, posible, normal, común, 
absurdo, evidente, mejor o peor (sigue 
oración en función de sujeto): es claro 
admite está claro 



Estado físico o anímico transitorio: ¿Cómo 
está?  
 
juan está enfadado 
 la muchacha está contenta 
él está siempre cansado  
 

USO DEL VERBO ESTAR 



Uso del verbo estar 

 ESTAR indica el producto de un cambio, por eso hay 
adjetivos que indican el resultado y van sólo con 
estar:  
 participios: asombrado, cansado, roto, sentado, 
abierto, cerrado, enfadado; que fueron o son 
participios irregulares como: satisfecho o contento; 
que poseen significado de participio: lleno o vacío; 
que indican estado físico como: muerto, vivo, cojo, 
ciego; estado civil: casado, viudo, divorciado 



Uso del verbo estar 

 Con DE expresa situaciones transitorias:  
ellos están de viaje 

 nosotros estamos de vacaciones   
estamos de compras  

de juerga, de mudanza, de prisa, de gala 
 

 Profesión: está de taxista 



Ser y estar 

Precio  (cantidad):  
¿cuánto es? dos pesetas 
 

Precio : 
¿a cuánto está?  

Tiempo  
¿qué hora es? son las tres de la tarde y 
es un día lunes  
¿qué día es? Hoy es 15 de marzo 
 
Prefieren SER: de noche, de día, de 
madrugada; y lo adverbios de tiempo: 
es tarde, es temprano 
 

Tiempo:  
¿a cuánto estamos? Estamos a 14 de 
febrero 
 
 

Expresiones de lugar: cuando el sujeto 
es un acontecimiento o una actividad 
la conferencia es en el aula magna 

Valor locativo de estar:  
 
nosotros estamos en Roma 
 



Documental sobre Evita 

¨  http://www.youtube.com/watch?v=Kla9IOH3jhU 
¨  http://www.youtube.com/watch?v=M0AHdeu_ccI 


